Été 2021 N° 9

ditoria

Chers amis,

Avec l'été, voici une version abrégée de notre journal paroissial, dans lequel vous retrouverez des nouvelles des travaux en cours et quelques dates pour la rentrée qui s'annonce pleine de belles choses pour la paroisse!

Pour l'heure, avec le chant des cigales et les belles journées d'été, ce n'est pas le moment de mettre le Bon Dieu en vacances ! Au contraire, c'est peut-être l'opportunité de goûter plus intensément le bonheur d'être disciples-missionnaires du Christ, et d'investir notre vie de prière en prenant enfin le temps après lequel nous semblons courir tout le reste de l'année. Je vous propose par exemple de prendre un des quatre évangiles comme "livre de plage", et de le lire, du premier au dernier verset, en vous faisant compagnons au jour le jour du Seigneur.

Je confie particulièrement à votre prière la rentrée pastorale de septembre prochain. Les personnes qui accepteront un nouveau service, le presbytère et la grande sacristie qui doivent être impérativement réparés et restaurés pour que nos activités aient lieu, l'avenir du petit "bastidon" en ruine, anciennement appelé "patronage" qui nous fait cruellement défaut. Que notre famille paroissiale puisse intensifier les liens de ferveur et de charité qui l'irriguent, et être accueillante à tous ceux qui nous rejoindront pour être l'Eglise du Seigneur à Simiane.

Bel été à tous!

Votre curé, Abbé Bastien Romera†

Mot d'au-revoir de Corentin et Paul, propédeutes en stage dans notre paroisse de septembre 2020 à juin 2021

Nous arrivons au terme de notre année de propédeutique où notre discernement nous a amenés tous les deux, aujourd'hui, à demander à nos évêques respectifs de poursuivre l'aventure au séminaire de Toulouse en septembre prochain.

Si un tel discernement a pu porter ses fruits, c'est en partie grâce à vous, cher Père Bastien et vous Simianaises et Simianais.

Vous nous avez accueillis comme le Christ l'avait fait de manière inconditionnelle à ceux qui se présentaient à Lui. Un grand merci alors pour votre chaleureuse hospitalité, pour vos repas délicieux préparés avec attention, pour nos échanges à la fois conviviaux et également profonds.

Vous nous avez donné l'image d'une paroisse unie et pleine d'amour. Cette rencontre avec vous tous nous a permis d'apprécier la vocation de prêtre de paroisse, semaine après semaine.

Grâce à la nouvelle impulsion de votre nouveau curé, nous avons pu constater un réel changement au sein de la communauté tout au long de l'année. Voir vos visages lumineux et souriants, plus nombreux chaque dimanche, nous fait penser que nous avons la ferme conviction que l'Esprit Saint agit en vos cœurs et rendons grâce à Dieu pour cela. Amen !

Enfin, nous n'oublions pas nos servants et servantes de messe, toujours présents et fidèles à leurs postes et avec qui nous avons pu partager des moments fraternels et de joie! Alors, vous tous ici présents, continuez à accueillir, à vous accueillir, comme vous l'avez si bien fait avec nous! Quant à nous, nous vous portons dans nos pensées et nos prières.

Corentin & Paul

Communions et Professions de foi



Huit Professions de foi et deux Premières Communions lors du dimanche 20 juin.

Des nouvelles des travaux de l'église

Les travaux de charpente et de toiture de l'église progressent. Nous en sommes à la deuxième phase, où la croisée des transepts est traitée. C'est la partie la plus haute. Dans quelques semaines, on terminera par le chœur, et la grande sacristie. Un accès sera aménagé par des tabatières, pour que l'on puisse plus facilement inspecter les toitures, à partir du clocher. Toutes les vieilles antennes qui étaient bien visibles sur les toitures sont retirées, et les descentes d'eaux pluviales refaites à neuf.

A l'intérieur de la charpente, les murs très altérés font l'objet de consolidations, et un platelage en bois est installé qui permet une inspection plus commode de l'ensemble. Bientôt, la dernière phase permettra de retrouver probablement les lieux de fixation des deux beaux lustres dont la paroisse assume la restauration complète en ce moment grâce aux dons de paroissiens Simianais.

Par ailleurs, le "dépigeonnage" du clocher a enfin été mené à bien : plus de 12 m³ de fientes ont été retirés par une entreprise qui a eu bien du mérite ! Les quatre baies destinées à abriter les cloches ont été obturées par des grillages qui ne gênent pas la volée des cloches, mais empêchent les pigeons de rentrer. Il semble cependant qu'ils aient une autre voie d'accès à la charpente par les tuiles... qu'il va donc falloir empêcher prochainement, pour ne pas que ces efforts soient stériles.

Enfin, l'étude préalable des trois retables baroques a eu lieu pendant une semaine fin juin. Les experts doivent rendre leur rapport pour la mi-septembre. Ils sont très abimés, et surtout, extrêmement remaniés et composites. D'ici-là, la mairie doit recontacter le Conservateur de la DRAC, pour ne pas perdre de temps et mettre en œuvre la restauration des deux tableaux des retables et des deux belles toiles de Daret et Bainville, que le musée Granet souhaite nous emprunter pour une exposition prochaine.

Merci à la mairie pour ces chantiers qui avancent!

À noter pour cet été!

L'abbé Bastien Romera sera absent de la paroisse entre le 25 juillet et le 14 août : une route d'été qu'il prêche et accompagne, pour les routiers scouts du lycée militaire d'Aix, puis quelques jours de repos amplement mérités.

Pendant cette période, des prêtres du diocèse qu'il a sollicités prendront en charge la messe dominicale de 10h30 et les obsèques éventuelles. Les messes de semaine seront suspendues. L'église reste bien entendu ouverte tous les jours pour la prière personnelle.

L'accueil paroissial du samedi matin (pour les inscriptions de baptêmes, mariages, messes, et tous autres renseignements) réouvrira le samedi 21 août.

À vos agendas!



Dimanche 15 août

Grand-Messe solennelle de l'Assomption à 10h30, précédée de la prière du Chapelet à 9h45



Samedi 4 septembre

Inscriptions au catéchisme et aumônerie lors de la Journée des associations

Dimanche 5 septembre



Procession à 10h00 puis Messe de rentrée de la paroisse à 10h30 en plein air, avec bénédiction des cartables des jeunes Simianais et des chiens. Repas tiré du sac et partagé.

Mercredi 29 septembre

Réunion des parents du catéchisme et de l'aumônerie de 20h à 21h45

Mariages à venir

Samedi 24 juillet

Julien ALLIO & Camille JOUSSEAUME

Samedi 7 août

Cyril HACHEM & Claire BRESSE

Samedi 21 août

Adrien TONNAIRE & Virginie MULLER

Vendredi 3 septembre

Robert MABILLE & Jennifer GALLICE

Samedi 25 septembre

Emmanuel ACCA & Océane TANCHAUD

Communiqué de la Commission immobilière de la paroisse

Communiqué lu par M. le Curé le dimanche 27 juin :

« Le père Bastien a été invité à recevoir, en début de semaine, des agents envoyés par la sous-préfecture, dans le cadre de la démarche de demande de reconnaissance de catastrophe naturelle faite par la commune de Simiane suite aux éboulements du printemps au-dessus des locaux de la future police municipale. Après la visite complète du presbytère (propriété communale, comme l'église) et de la grande sacristie, dans l'état que l'on sait, ces agents ont évoqué la possibilité d'un éventuel arrêté de mise en péril pour le presbytère, dans lequel loge notre curé, et qui est le lieu de toutes les activités paroissiales (catéchisme, accueil paroissial, secrétariat, réunions, etc.).

Cette décision serait une catastrophe pour la paroisse et pour le village. Elle n'est pas inéluctable si la mairie mène sans délai les études de sol, d'inspection des conduites d'eaux pluviales, et dans la foulée les travaux de confortement en sous-œuvre du bâtiment qui sont nécessaires depuis plusieurs mois ou plusieurs années. Les dernières études demandées par la paroisse, qui ont été commandées et réalisées en mars-avril par la mairie avec un bureau d'étude spécialisé, ainsi que tous les experts consultés jusques là, assurent qu'il n'y a aucun péril imminent. Nous espérons que les services de l'Etat tiendront compte de ces expertises pour rendre leur avis. Mais tous constatent aussi l'aggravation, parfois rapide, des désordres.

Cette dernière étude demande en particulier des compléments d'analyse de sol, et une inspection et cartographie complète de tout le cheminement des eaux usées et des eaux pluviales qui descendent de la colline, et ne semblent pas bien canalisées. Elles aggravent encore les problématiques de fondations et de dessiccations-gonflements des couches d'argiles. En outre, tous les mouvements ont déjà beaucoup détérioré les travaux engagés, il y a trois ans, de réfection intérieure de l'appartement du curé, financés par la paroisse qui s'est fortement endettée pour cela.

Nous tirons vraiment la sonnette d'alarme et faisons part de notre vive inquiétude. La mairie nous assure de sa diligence. Pour l'instant, le faux-plafond, et le plafond de plâtre qui menaçait de s'écrouler dans la cage d'escalier du presbytère ont été retirés ce mercredi par une entreprise envoyée par la commune, suite à la demande en urgence qui avait été faite le 1^{er} avril par le bureau d'étude. Cependant, il s'agit désormais de diligenter en urgence les compléments d'études et le renforcement décisif et pérenne de la structure du bâtiment, presbytère et grande sacristie, avec les solutions techniques préconisées par les bureaux d'études spécialisés dans les pathologies des bâtiments anciens.

Comme c'est déjà le cas, nous nous tenons prêts et à la disposition des pouvoirs publics pour faciliter tout ce qui pourra l'être, mais nous ne pouvons pas nous substituer à eux dans la responsabilité qui leur incombe. »

అత్తు

Depuis, l'entreprise Déterminant (qui avait réalisé la pose de tirants dans les murs du presbytère en juillet 2018) est revenue sur les lieux le 2 juillet, constater une nouvelle fois (mais elle l'avait déjà fait en septembre 2020), les désordres qui s'aggravent. Ils vont diligenter une étude de sol complémentaire, pour envisager des reprises en sous-œuvre, et ne plus oublier la grande sacristie comme précédemment.

A ce stade, ils envisageraient toujours des injections de résines, bien que cela nous ait été formellement déconseillé à plusieurs reprises par plusieurs architectes du Patrimoine, qui estiment que seuls les micros-pieux sont pérennes et indiqués sur des bâtiments anciens qui sont souples et fragiles.

Nous sommes aussi perplexes sur le fait que les entreprises réalisent elles-mêmes leurs propres études.

Par ailleurs, la mairie a fait appel à une entreprise spécialisée pour inspecter, probablement la semaine prochaine, tous les réseaux d'eaux (usées et pluviales) autour du presbytère et de l'église. Cela complètera notre connaissance du bâti et du diagnostic à poser.

Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet 13109 Simiane-Collongue © 04 42 22 62 33

courriel: paroisse.simiane@gmail.com

Retrouvez-nous sur Facebook sur la page Paroisse de Simiane!